

	PTAS.	CS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts
Id. atrasado 10

Jubileo

del imperio alemán

Veinticinco años despues de la victoria.—Situación respectiva de Francia y Alemania.—Discurso de Guillermo II.

Alemania ha terminado la larga serie de festejos comenzada hace seis meses para conmemorar el primer jubileo de sus victorias de 1870, con una gran solemnidad celebrada en Berlín el día 18, fecha que recuerda la proclamación del Imperio.

Sabido es que en 18 de Enero de 1871, los representantes de los Estados confederados y los jefes del ejército vencedor, reunidos en la galería de los espejos en el palacio de Versalles, proclamaron al rey de Prusia Emperador de Alemania.

Veinticinco años han pasado desde aquel importante acontecimiento, y la situación respectiva de los dos pueblos enemigos en aquella fecha memorable, no ha sufrido modificaciones de gran trascendencia.

«Se engañaría á Francia—dice *Le Gaulois*—si se le dijera que ha recobrado el puesto que ocupaba en Europa antes de sus desastres.

Cierto que ha vuelto á ser gran potencia, gracias á los sacrificios que se han impuesto patrióticamente todos los partidos, olvidando sus diferencias siempre que se ha tratado de robustecer y mejorar el ejército. Francia ha adquirido de nuevo, si no la preponderancia, una influencia legítima, uniéndose en una especie de matrimonio morganático con el gran imperio del Norte.»

X

En la prensa extranjera encontramos la descripción detallada de la fiesta celebrada en Berlín, de la cual tomamos las siguientes noticias:

A la una de la tarde, ceremonia oficial en la sala Blanca del palacio imperial, con asistencia de los miembros de el Reichstag, los generales y altos funcionarios.

El Emperador hizo su entrada solemne, acompañado de la Emperatriz Augusta Victoria, de la Emperatriz viuda de Federico y de los cinco príncipes imperiales de más edad.

Guillermo II ocupó el trono teniendo á su derecha al general Loe, portador de la bandera del imperio, y á la izquierda al general Broussart de Schellendorf, que tenía la espada, simbolo de la fuerza. En derredor del soberano se agrupaban además el conde de Wedel, con los sellos; el general de Werder con el cetro, y el príncipe de Radziwil con la corona.

Guillermo II leyó en seguida el Mensaje. Merece notarse que los pasajes relativos al príncipe de Bismark y al mantenimiento de la paz, fueron recibidos con grandes aplausos á pesar de la solemnidad del acto.

Terminada esta lectura, el Emperador cogió la bandera del primer regimiento de la Guardia, y dijo, levantando la voz:

«En presencia de este venerable estandarte, cuya historia representa doscientos años de gloria, juro de nuevo sostener el honor del pueblo y del Imperio, tanto en el interior, como en el exterior. ¡Un Imperio, un pueblo, un Dios!»

El ministro de Baviera en Prusia, conde de Lerchenfeld, dió en seguida varios vivas al Emperador, que fueron contestados por la concurrencia.

A las siete se celebró un gran banquete en el cual Guillermo II volvió á tomar la palabra, pronunciando el discurso siguiente:

«El día de hoy, que consagra un recuerdo agradecido, lo mismo que las fiestas que venimos celebrando, constituye una solemnidad conmemorativa única en honor del gran Emperador difunto.

Sobre el día de hoy se ciernen la bendición y el espíritu del que descansa en Charlottenburg (Guillermo I), así como del que duerme en la Friedenskirche (Federico III).

Lo que nuestros padres habían esperado, lo que la juventud alemana ha soñado, cantado y deseado, los dos Emperadores tuvieron la dicha de alcanzarlo, restableciendo por la lucha, y de acuerdo con los príncipes, el imperio alemán. Podemos gozar con reconocimiento de las ventajas adquiridas y celebrar el día de hoy.

Este nos impone, sin embargo, el deber de conservar lo que aquellos soberanos adquirieron para nosotros. El imperio alemán es una gran potencia. Donde quiera, en las regiones más apartadas, habitan millares de compatriotas nuestros; los productos alemanes, la industria alemana, la ciencia alemana, atraviesan el Océano. El valor de la fortuna alemana que

flota en el Océano asciende á miles de millones.

A vosotros incumbe el grave deber de ayudarme en la empresa de unir fuertemente este imperio alemán más extenso al de la madre patria. El solemne compromiso que acabo de contraer ante vosotros, solo puede recibir su sanción si me prestais vuestro concurso, animado de un espíritu de concordia patriótica.

Deseando que me ayudeis con entera unanimidad á cumplir mi deber, no solo para con mis compatriotas de la madre patria, sino también con los muchos que se encuentran en el extranjero, es decir, que me pongais en condiciones de protegerles, si á ello me veo obligado, invocando la máxima siguiente, que se impone á todos nosotros: «Lo que has heredado de tus padres, guárdalo para conservarlo.» brindó por nuestra amada patria alemana y exclamó: ¡Viva el imperio alemán!»

Los periódicos franceses se muestran agradecidos por el cuidado especial con que Guillermo II ha eludido el evocar recuerdos desagradables. En cambio, donde no habrán sonado bien los últimos párrafos del brindis, es en Inglaterra, contra la cual es bien clara la alusión con que el soberano alemán contesta á los ataques de los periódicos ingleses.

Recuerdos de La Rachel

La gran *tournee* de la eminente actriz francesa Sarah Bernhardt hace recordar otra, también afortunada, de la célebre Rachel. Según *Le Temps*, que ha exhumado algunos recuerdos de aquella interesante campaña teatral, la famosa artista ganó en su viaje por América una cantidad que oscila entre 18.000 y 26 mil francos.

Menos feliz quizá que Sarah Bernhardt, la Rachel regresó de América para morir.

El recuerdo que legó es todavía bastante vivo para justificar, á propósito de la que ahora abandona Europa, la evocación de su ilustre antecesora. La *Fedra* de hoy se asociará seguramente á este homenaje á la *Fedra* de otros tiempos.

No tendría novedad el relatar la carrera artística de la Rachel. Desde la *Vendéenne*, de Duport, con que se presentó por primera vez en el Gymnase, á los doce años de edad, hasta el *Morneau de Lesbie* y la *Czarine*, obra bastante mala de Scribe, que fué su última creación, en 1855, quién no conoce las etapas de su triunfo? Pero sí es interesante decir algo acerca de la lucha constante, sostenida ante el espíritu y el corazón de aquella grande artista.

Al contrario de lo que pretende cierta leyenda muy generalizada, la Rachel fué buena; fué también generosa, aunque prometiendo muchas veces más de lo que podía dar; pródiga en epigramas, cual le proporcionó irremediables enemigos. Se ha hablado de su avaricia. La pala-

bras tan grosera como injusta. Su divisa estaba consignada en el membrete de sus cartas; sobre un lazo ajustado como el de la Jarretiére, aparecían estas palabras: «Todo ó nada.»

Prefería *todo* no por ella sino por su familia, á la que no abandonó nunca. Lo que contribuía á que la tacharan de avariciosa era su manía de hacer cálculos atrevidos y extravagantes y su pasión por el juego. No desaprovechaba las ocasiones de jugar á las cartas y le gustaba poner su dinero á la lotería.

Cuando perdía, aunque fuera una corta cantidad, convirtiase en una verdadera furia y lanzaba denuestos contra todo el mundo. Pero algunos minutos después, si su hermano le pedía dos mil francos, entregábaselos en el acto.

Por lo demás sabía compensar estos defectos con rasgos de bondad. Véase este ejemplo. Un desgraciado autor presenta en cierto teatro una obra y se la rechazan. Lo sabe la célebre artista y sintiendo compasión hacia el infeliz escritor, le llama, inventa una historia de un inglés que desea coleccionar manuscritos inéditos y los paga á mil francos; «venga Vd. dentro de dos horas», dice al pobre hombre; éste se cuida bien de no faltar: acude á la hora marcada y recibe los mil francos de la Rachel, quien coge el manuscrito y lo guarda en su biblioteca.

Otro rasgo caritativo: llega á su conocimiento la muerte de Saint-Edone, que «se escapa de la vida» por no poder soportar la miseria. El desgraciado deja cuatro hijos y tiene el valor ó la debilidad de morir!

—Decidme dónde están esos niños—exclamó la Rachel— quiero enviarles 500 francos, mi sueldo de ayer por la representación de *Camila*.

X

La Rachel tenía mucho ingenio. Hé aquí algunas pruebas:

Hablábase delante de ella de un crítico malévolo.

—¿De qué vive?—preguntó uno.

—De su pluma—responde otro de los presentes.

—Sí, él vive de lo que otros mueren—añadió la Rachel.

Una noche trabajaba en el Odeón á beneficio de una familia, lo cual era frecuente. Dos actrices vinieron á las manos y acabaron poniendo éstas en los pelos respectivos.

A consecuencia de la lucha; una de las beligerantes—que pasaba por tener la más hermosa cabellera del mundo—perdió un moño bastante regular que quedó en las manos de la rival. La vencida se retiró del campo de batalla, sin reclamar su *prenda*. «Ah, querida mía—dijo Rachel á la heroína del drama—acabais de arrancarla una de nuestras ilusiones!»

La Rachel quería entrañablemente á sus hijos Alejandro y Rebecca. Esta se preparó para el teatro bajo la dirección inteligente de su madre, y alcanzó gran éxito en compañía de esta interpretando *Angelo*. Victor Hugo dijo enton-

ces que había encontrado «sus dos fantasmas y sus dos poesías.»

Cuando algunos años despues regresó Rachel de Rusia (1854) encontró gravemente enferma á su hija. Durante la larga agonía de ésta, su madre corría desde los Pirineos hasta París, para representar *Fedora* y *Camila* y asistir á la pobre Rebecca en sus últimos momentos.

Cuando falleció la infeliz niña, la grande artista sintió que de su espíritu faltaban la energía y el valor que siempre le habían acompañado. Su salud quedó también profundamente quebrantada.

X

En 1855 partió para el Nuevo Mundo. Representó allí por última vez, en Charlestown, el 17 de Diciembre. Dato curioso: la obra representada fué *Adriana Lecouvreur*; Adriana había muerto en Mayo de 1720; Rachel nació un siglo despues; el papel que mejor interpretaron ambas fué *Fedra*. El cartel del teatro de Charlestown decía: «Mademoiselle Rachel.... representará esta noche, 17 de Diciembre, por última, *positivamente*.» El empresario hablaba solamente de América; pero sin querer se refirió á la vida de Rachel. Esta puso aquella noche toda su alma en su canto del cisne. Estuvo inspiradísima, sublime, y en la escena final, cuando exclamó: «¡No, no pienso morir!» su acento fué tan desgarrador, que el actor Chéry, que estaba en la escena, permaneció mudo algunos momentos presa de intensa emoción.

La Rachel regresó á Francia estenuada por el excesivo trabajo de su última campaña. Desde entonces comenzó su lucha con la muerte. Fué á Egipto, donde los barqueros del Nilo saludaban su barca errante, como se saludaba un misterio. Regresó de Egipto sin recobrar fuerzas, y en la primavera del 57 volvió á su París querido.

En este tiempo dió pruebas inequívocas de su carácter supersticioso y de los presentimientos que la abrumaban. Dos escritores de su intimidad, viéndola más triste que de ordinario, intentaron distraerla con algunas bromas.

«Si, riñanse ustedes—exclamó Rachel—mófense del número 13. Recuerden aquella comida de la plaza Royale, en casa de Victor Hugo, despues de la *reprisse* de *Angelo*. ¡Eramos trece! Veán ustedes lo que ha sucedido: Madame de Gerardin, muerta en los momentos más hermosos de su gloria; madame Arsene Housaye, muerta en plena juventud, en plena belleza; Alfredo de Musset, muerto; muertos también el conde de Orsay y Perrée.

Mi pobre Rebecca ha muerto. Gerard de Nerval se mató en la calle de la Lanterne á la puerta de una casa *non sancta*.... A mi ya ustedes me ven. Quedan cuatro: Victor Hugo, Mme. Hugo y sus dos hijos.... peor que muertos, en el destierro.... Ahora riñanse ustedes del número 13.»

512 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

Ernesto se inclinó hacia su desgraciado enemigo; no se atrevía á hacerle pregunta alguna, pero estaba tan pálido, tan conmovido que Lamorlière se compadeció de él.

—Creo, dijo el capitán, que nada hay que temer, aunque supongo que el pobre Claudin no podrá volver á empezar el juego tan pronto, porque tiene roto el hueso.... Pero en verdad, Claudin, añadió con una especie de ira, que si no hubiérais salido herido os desafío también yo. Habéis tenido al pobre marquésito sujeto á la punta de vuestra pistola mas de diez segundos, y pardiez, que para un tirador de vuestro calibre, no era esto jugar muy limpio.

Dejóse ver en los labios del herido una sonrisa irónica.

M. Ernesto de Chatillon dijo Claudin debe estar sin duda muy orgulloso, puesto que no se ha batido nunca, de haber tenido esa suerte diabólica.... Pero si en el momento de tirar del gatillo no hubiese visto otra vez delante de mí á esa mujer vestida de blanco, ese espectro, ese demonio que me persigue incansablemente las cosas habrían ido de otra manera.

—¿Qué decís? exclamó Ernesto; habéis visto una mujer, aquí, ahora mismo?

No le hagais caso, dijo el militar casi avergonzado, la sangre le sube sin duda á la cabeza y el pobre muchacho empieza á delirar.

—No deliro, Lamorlière, y he visto perfec-

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 509

Al oír esta revelación, Claudin parecía confundido, su humillación le era mucho mas penosa porque tenía lugar en presencia del capitán cuya severidad en semejantes materias era conocida. Sin embargo, Claudin intentó balbucear:

No sé, caballero, por qué vos seriais mas Chatillon que yo; aquí no se os conoce mas que por M. Rosemberg, socio de un fabricante de papel....

—Yo presentaré mis pruebas á su tiempo si se me exigen. Hasta entonces señor Claudin no os negareis á dar crédito á mis palabras. Por consiguiente, reclamo el derecho de ser vuestro adversario, derecho que no cedo á nadie.

Sobre esto se promovió una animada discusión entre padre é hijo. Claudin anunciaba con aire jactancioso que estaba pronto á batirse con cualquiera de los dos. Despues de haberse puesto de acuerdo con M. Godard, el capitán Lamorlière dijo de pronto.

—Las cosas no pueden quedar así; no permitiré que mi amigo haga frente á dos adversarios.... Pero veamos, señor duque, (puesto que os dan este título) ese jóven que esta aquí presente, ¿es Chatillon como vos?

—Sin duda, puesto que es mi hijo el marqués de Chatillon.

—Entonces, tiene tantos motivos como vos para batirse por el nombre de la familia, y

Cuando en el otoño siguiente Rachel partió para el Mediodía, tuvo como una visión de ultratumba, y al dirigirse al camino de hierro quiso pasar por delante del Gimnase y del Teatro Francés—dos símbolos respecto á ella—el comienzo de su carrera y su triunfo...!

Partió para regresar en un féretro, *Musa ales*, la musa Pájaro, como la llamó Paul de Saint-Victor, había volado!

Momentos de amargura

He aquí unos párrafos de una correspondencia del señor Gallego, relativos á la permanencia del grueso de los insurrectos en la provincia de la Habana:

«No se explican muchos el propósito que tenga Gomez al traer toda la fuerza de la revolución á esta provincia, donde son tan fáciles las comunicaciones y hay tanto elemento español, pues para destruir la riqueza no necesitaba arriesgarlo todo, y de conjetura en conjetura eran muchos los que suponían que respondería á alguna combinación relacionada con trabajos en el interior de la población.

Ya que con este tema tenían que salir á relucir, y salieron, los trabajos que se suponen hechos por los laborantes; la suposición de existir armas y comprometidos, y juntamente con esto la sospecha de que los trabajos de la policía no servían siendo tan activos como fuera de desear, en lo que quizá haya malicia ó exageración, porque el que aquí haya ó no comité revolucionario y banquero que corra con los fondos y cosas por el estilo, bien puede no tener otro fundamento que el afán de mucha gente de darse por enterada; pero sea de esto lo que quiera, se circuló á algunas autoridades y coroneles de voluntarios una carta escrita con máquina en que una supuesta junta revolucionaria advertía que no harían nada si llegado el momento los voluntarios no se entregaban á violencias con los sospechosos; pero que si se repetían actos como los de la guerra anterior, pondrían bombas en una porción de partes.

A este extremo hemos llegado. De baldón ha calificado un periódico que los insurrectos hayan llegado hasta las puertas de la Habana, mientras que otros aconsejan serenidad.

Destruída la riqueza en esta provincia; acumulada en ella tanta fuerza, y viniendo replegándose hacia acá la de Las Villas con el general Marin, confía la opinión en que no podrán eludirse por mas tiempo los encuentros, y hasta cree que los habrá definitivos, haciendo imposible su vuelta, dando aquí el mortal á la insurrección.

Si esto no sucede, si logran eludir nuevamente la persecución y no se les bate en gordo, y logran volver, entonces será un verdadero desastre y sólo Dios puede saber cuando tendrá término la guerra.

Nos acostamos anoche en la creencia que al despertar el nuevo día tendríamos novedades, pues no se concibe que en un plano tan relativamente pequeño, se muevan fuerzas tan considerables sin tocarse á cada paso; pero son las once de la mañana, y por ninguna parte se sabe que haya ocurrido encuentro alguno.

Se sabe en cambio que la gente huye desparado del campo y se recoge en la ciudad, dejando por allá, entregados al azar, intereses, porvenir, todo.

Vienen de oriente y de otras partes mas fuerzas; se calculan en 45.000 hombres los que

hay desde Colón á Pinar del Rio; no se oyen mas que ecos de la desgracia; síntomas de alarma, algo que denota la extraordinaria gravedad de las circunstancias porque atravesamos.

La Política fuera de España

Francia: Quejas y desengaños de los radicales

Apenas votada y constituida la nueva mesa en ambas cámaras, parece que el resultado de la elección no ha sido muy á gusto de la prensa ministerial, que en gran parte se muestra poco satisfecha de los candidatos que han quedado elegidos.

Parecía que el triunfo de Mr. Brissón, electo presidente de la Cámara de diputados, había que colmar los deseos de la prensa radical. Y, sin embargo, no era así. Los radicales, por lo visto, tenían otras pretensiones. Diríase, á juzgar por su lenguaje, que se han visto defraudados en sus esperanzas; pues todo se les vuelve mostrar su descontento y deshacerse en quejas.

Más de un periódico augura mal de ese comienzo de nueva campaña parlamentaria, y no acierta á ver por todos lados, así en el Senado como en el Congreso, más que síntomas de reacción. Al ver á Mr. Loubet el-gido para presidir el Senado, es también motivo de descontento, ya que el nuevo Presidente «sin tener el prestigio y los méritos de Mr. Challemel-Lamour, personifica tanto ó más la política de oposición á todo progreso democrático. «Sentando á M. Loubet en el sillón presidencial, el Senado dá á entender desde luego sus propósitos de contrariar sus proyectos de reformas anunciadas por el Gobierno. En tales términos se produce un periódico que ha prestado á la situación radical todo su apoyo.

Y aún podría pasar esa apreciación, por lo que al Senado se refiere, toda vez que desde tiempo atrás los radicales no se han cansado de decir y de repetir que nada esperan de esa Asamblea, cuya supresión ó desaparición hasta verían con gusto, según confesión propia.

Pero el caso es que también dan por defraudadas sus esperanzas en la elección de vice-presidentes de la otra Cámara, y por ella hacen cargos á la mayoría. A lo que cabría preguntar: ¿pues dónde está y que hace al llegar la hora de la votación, esa ponderada mayoría radical y socialista, tan compacta y tan profundamente adicta al actual Gabinete? Ella es y no otra quien ha designado y dado el número decisivo de votos á esos candidatos que ahora la prensa radical recibe con manifiesto desagrado y acepta á regañadientes, tildándoles nada menos que de «sumisos á la reacción, y en tal concepto, para ella detestable.

¿Cómo no se repara que, al calificar así á los elegidos, recae idéntica calificación sobre esa mayoría misma que les ha otorgado su libérrima preferencia? Es cuestión de lógica: ó esa mayoría que elige candidatos reaccionarios es consecuentemente reaccionaria á su vez, ó de no admitirse tal conclusión, preciso es convenir en que la cohesión y la disciplina de esa mayoría, tan ponderadas unánimemente por la prensa radical, son un fantasma, un mito, una ilusión efímera.

Vista así la cosa, no es de extrañar que el resultado de la elección de las mesas en ambas Cámaras haya dejado á la prensa radical y á la socialista tan disgustada y poco satisfecha como se muestra.

NOTICIAS

Del Extranjero:

Muchos alemanes, aquellos que simpatizan por un mejoramiento de situación en Alsacia y en Lorena, han creído que al festejarse el 25 aniversario de la creación del imperio, Guillermo II sancionaría la derogación de la dictadura en las dos provincias, que ya el Reichstag votó en la anterior legislatura.

Pero las fiestas se han celebrado y los días pasan y el Emperador no ha hecho nada en ese sentido, y lo que es peor, no parece animado del deseo de otorgar la conclusión de un estado insostenible para los alsacianos loreneses, que habrían apreciado la medida como justa y equitativa.

Entre el sexo que hemos dado en llamar débil, la coqueta es el sér más temible y censurable para el opuesto, siendo en infinidad de casos la que representa la desdicha de determinados hombres.

Vaya como muestra el siguiente caso acaecido en Mount-Pleasant (Estados de Florida), entre los jóvenes Enrique Thomas y Alberto Stafford, que se batieron en duelo por causa de una mujer á la cual pretendían ambos.

Eran antiguos amigos, pero su afecto se cambió últimamente en odio, y sus amigos consiguieron evitar que se encontraran, hasta que el miércoles se citaron en un bosque de la ciudad.

Inmediatamente se improvisaron las condiciones del desafío y ambos adversarios con varios amigos por testigos, se colocaron armados de revólvers, á cuarenta pasos de distancia con libertad de avanzar.

Al segundo disparo que cambiaron, Thomas cayó, continuando haciendo fuego su enemigo; pero al hallarse éste cerca; levantóse aquél con supremo esfuerzo y disparó, matando á Stafford de un balazo en el pecho. Este, al caer, hizo fuego por última vez, matando también á su rival.

La joven causante de la tragedia no manifestó la menor emoción al tener noticia del terrible duelo, y en la población todo el mundo está indignado con su conducta, pues se dice había prometido casarse con otro individuo, sin haber hecho la menor indicación á los dos hombres que murieron por ella.

La cuestión de Siam y del Alto Mekong no es la única pendiente entre Francia é Inglaterra. Hay otras, como toda el mundo sabe.

Mientras esas cuestiones no se hallen resueltas, la alianza anglo-francesa será una quimera, lo mismo que la famosa alianza franco-alemana, mientras no se llegue á un acuerdo respecto de Alsacia Lorena.

¡Pero la política reserva tales sorpresas!...

En el Hotel de Ventas, de París, ha comenzado la de los cuadros, muebles y objetos, que pertenecían á Mr. Roshental, ó sea el llamado Jacques Saint-Cere.

Entre los objetos vendidos, figuran cuatrocientos ó quinientos volúmenes, casi todos con dedicatorias de distinguidos escritores, entre los cuales figuraba monseñor Bauer, tío de Saint-Cere, al que dedicó su libro *El objeto de mi vida*.

También ha sido adjudicado un lindo abanico en el que aparece la firma de Georges Aurier y dibujos de artistas tan conocidos como Bac, Renouard, Carand' Ache, Jorain, Willette y Steinlen.

A los lectores asíduos de *The Times* ha causado bastante extrañeza la lectura de una carta que firmada por *Un extranjero* y titulada «Los enemigos de Inglaterra» publica el importante periódico londonense en uno de sus últimos números á continuación de sus artículos de fondo.

Dicho documento, que ha pasado inadvertido para la generalidad de los periódicos ingleses, parece ser, según algunos que se las dan de conocer estilos, como debido á la pluma del Rey de los belgas. En esa carta se examinan y detallan los motivos por los cuales es generalmente detestada Inglaterra en el continente europeo.

Ignoramos si tal aserto (fundado en el hecho de que la carta de *The Times* no parece estar escrita ni por un francés, ni por un ruso, ni por un alemán), es justificado; pero lo que desde luego puede decirse con seguridad, es que el documento en cuestión no ofrece nada característico, y que explica suficientemente el descrédito en que ha caído Inglaterra por la rivalidad política ó comercial de las potencias que la disputan su influencia.

Una población de la América del Norte, Pound Ridge (Estado de Nueva York), posee en sus reducidos límites á la pareja más feliz que se ha visto allí en mucho tiempo.

El marido, pues son recién casados, se llama Barker, y tiene diez y siete años; su mujer, es ya más crecida, porque pasa de los cincuenta y cinco.

Esta es cocinera de profesión, de modo que no habría dificultad en hacer hervir el puchero si tuvieran algo para echar en él, problema difícil de resolver para los cónyuges; pues Barker, en su precipitación por casarse, olvidó aprender un oficio, y sus padres, que ocupan buena posición, le han prometido deshacerlo.

Fuéronse ambos novios del brazo á Norwalh sin encontrar quien los casase; en New Canaan también se les opusieron dificultades, y por fin encontraron un ministro en Pound Ridge que se decidió á bendecirlos al escuchar sus repetidos ruegos y sin tener en cuenta la gran diferencia de edad entre los enamorados.

VIDES AMERICANAS

Se desea realizar una importante cantidad de estacas procedente de los viveros mas escogidos del Mediodía de Francia y de las variedades conocidas como mas importantes hasta la fecha.

Son propias para siembra, planteles é inertos y se desean liquidar prontamente con grande y desconocida rebaja en el precio.

Dirigirse al Salón del «Heraldo» para informes. 8—1

De la Capital:

A las cuatro de la tarde de ayer, después de haber tomado á bordo el cargamento que se le tenía preparado, el vapor trasatlántico *Conde Wifredo* salió de nuestro puerto, en cuyo espigón nuevo se había amarrado, poniéndose en franquía frente al Mirador, para largarse á continuar su viaje, estando todavía á la vista al anochecer.

Noticias del ejército:

Se ha concedido ingreso provisional en el Cuerpo auxiliar de oficinas militares á los sargentos Juan Cerdá Santandreu, de la zona de Mataró núm. 4 y á Miguel Ripoll Flores, del depósito de bandera y embarque para Ultramar de Cádiz.

Veterinaria Militar.—Destinos. El veterinario tercero, de nuevo ingreso, D. Alberto Civera Jiménez, al 11.º regimiento montado de artillería en plaza de segundo.

Clero castrense.—Destinos. El capellán mayor D. José Bosch Puig, ascendido, del regimiento de húsares de Pavia, al séptimo batallón artillería de plaza y el capellán segundo D. Jaime Busquets Solivellas del regimiento infantería de la Princesa núm. 4, al de Zaragoza núm. 12.

Ingenieros.—Destinos. El comandante don Rafael Molla Torres, de la comandancia de Palma al cuarto depósito de reserva.

Administración militar.—Destinos. A las órdenes del capitán general de la isla de Cuba para que le emplee en aquel ejército, el comisario de guerra de primera clase D. Leonardo Moragues Bibiloni.

Otro percance se registró ayer á las cinco de la tarde frente al llamado Puerto del Rey, ocurrido á un caballo que tiraba de un carro cargado con algunos cascos de sardinas.

Al embocar desde la calle de la Marina la del Conquistador, como el piso es allí empedrado y estaba cubierto por una regular capa de barro, resbaló y vino al suelo, teniendo que ser desengachado para poder levantarlo cosa que pudo conseguir su conductor con la ayuda de algunos otros que por allí cerca anlaban.

A la hora de costumbre el vapor *Lulio* salió ayer tarde de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, efectos y el siguiente pasaje:

D. Enrique Lladó.—D. Juan Puig.—D. José Ferrer.—Una hermanita de los pobres.—Don Justo Bargaes.—D. Jaime Niell.—Doña Margarita Aulet y tres hermanas.—Doña Margarita Riera.—Doña Isabel Morey.—Seis individuos de tropa.—D. Antonio Ruiz.—D. Roberto Morro.—D. Amador Felia.—D. Domingo

después merece la preferencia como mas joven. Por otra parte ¿no ha sido él quien ha insultado á M. Francisco Claudín?

—Es cierto, pero...

—Entonces debe batirse él y no vos. Con todo, señor duque, si os empeñais absolutamente en tomar cartas en este asunto, yo podré hacer vuestra parte cuando estos jóvenes hayan terminado la suya, y será para mí un grande honor.

El duque quiso insistir pero todos los presentes se pusieron en contra de él, y Ernesto le dijo en tono suplicante:

—Por Dios, padre, no permanezcais aquí más tiempo; estad seguro de que cumpliré con mi deber... pero retiraos.

Ea dijo el duque con firmeza, puesto que este combate es inevitable, tendré suficiente valor para servir de padrino. Señores, no os detengo más... Ernesto; que mi bendición paternal os proteja contra todo peligro!

Su voz se había alterado al pronunciar estas palabras; con todo, dirigióse con paso firme hacia uno de los lados de la capilla y se sentó encima de una piedra. Pero entonces su estoicismo flaqueó, y ocultó convulsivamente la cabeza entre sus manos á fin de no ver ni oír nada.

—Pronto, pronto, dijo en voz baja M. Godard; no prolonguemos las angustias del pobre anciano.

Movido por la misma idea, el capitán Lamorlière había indicado con un gesto á los dos campeones el sitio que se les había designado. Al poco rato se oyó una voz sorda que decía, «uno... dos... tres...»

Primero se oyó una detonación; Ernesto había tirado. En cuanto á Claudín permanecía en guardia, inmóvil, con la vista fija hacia una de las galerías superiores de la capilla.

—Mil truenos ¡tirad! gritó el capitán con energía.

Claudín tiró á la casualidad, dejándose caer en seguida en los brazos de su padrino. La bala le había atravesado el hombro, pero Ernesto, gracias á la distracción de su antagonista, no había recibido el menor daño.

El joven Chatillon quedó yerto de asombro por su triunfo. De repente se sintió estrechado por los brazos del duque que balbuceaba:

—Gracias, Dios mio, gracias, habeis salvado á mi hijo!

Con todo, el padre no tardó á reprimir sus trasportes, así como reprimiera antes sus angustias. Cualquiera demostración de alegría habría sido una crueldad en presencia de un hombre herido quizá mortalmente. Los dos Chatillon comprendieron esto y se acercaron á Claudín que yacía tendido en el suelo; Godard sostenía su cabeza en tanto que el capitán Lamorlière restañaba con su pañuelo la sangre que salía en abundancia de la herida.

Carbonell.—D. Luis Ferrer.—Doña Rosa Alejandro.—Un capitán de Estado Mayor.—Doña Isabel Siquier y D. Ramón Rius.

A uno de los operarios que se ocupaban ayer tarde en el derribo de una casa de la calle de las Miñonas, le cayó un trozo de sillar encima de la cara, que le produjo varias heridas de carácter leve.

Fué trasladado al Hospital, donde se le practicó la cura conveniente.

Para mañana se prepara en el teatro de la sociedad *Círculo de Obreros católicos* una es-cogida función. Se pondrá en escena la chisto-sa pieza en un acto denominada *Los moros del Riff* y la zarzuela en dos actos letra de Don Bartolomé Singala y música del señor Puig titulada *Un frac nov.*

Leemos en un colega que varios matuteros el miércoles por la noche intentaron introducir en esta ciudad por la muralla inmediata a la iglesia del Socorro un pellejo de aceite, dos cuartines de vino y dos medios cuartines.

Los dependientes de la empresa arrendataria de consumos le dieron el «alto» y al verse sorprendidos los matuteros, abandonaron las especies que trataban de introducir disparando algunos tiros a los cuales contestaron los dependientes haciendo fuego con las escopetas de que van armados, sin que hiciesen blanco afortunadamente unos ni otros.

Lo de Cuba

Entre las personas que conocen la política de la Isla de Cuba y que siguen con todo el interés que demanda el patriotismo el desenvolvimiento de los tristes sucesos que se desarrollan en la Gran Antilla, causaron malísima impresión dos de las noticias que ayer fueron conocidas en Palma.

Nos referimos a la dimisión del cargo de Presidente del Partido *Unión Constitucional*, hecha por el Marqués de Apezteguia, y a la aceptación por D. Manuel Calvo de un *pasaporte* visado por el cabecilla dominicano Máximo Gómez, cuyo documento debe tener por objeto poner a cubierto de las depredaciones de los mambises el ingenio *Portugalete*, de que es propietario el Sr. Calvo y que se halla situado en la provincia de la Habana.

Cuando un hombre de las condiciones del Marqués de Apezteguia se despoja de un puesto que ambicionó y obtuvo aun sabiendo que se ensancharían, como se ensancharon, las distancias que, por desgracia, separan desde hace años a los elementos genuinamente españoles de la Isla de Cuba; y cuando una persona como el anciano D. Manuel Calvo, que viene siendo la encarnación viva de la intransigencia en punto a españolismo y a reformas progresivas, acepte un salvo-conduto del *generalísimo* de los insurrectos por salvar su finca *Portugalete*, hay que deducir, según las personas á quienes aludimos al principio, que la situación de Cuba es peor de la que lo pintan los mayores pesimismos ó que aquellos que más han alardeado siempre de puro é incondicional patriotismo, sienten una gran depresión en este noble sentimiento, lo cual contrastaría dolorosamente con los gigantes esfuerzos que España hace para no verse despojada de parte del territorio nacional y para que los habitantes todos de Cuba conserven las pingües fortunas que lograron alcanzar al amparo de nuestras leyes.

¡Haga el Cielo que pronto, muy pronto, las negras tristezas de hoy se truequen en himnos de alegría!

Recuerdos mallorquines

Día 25 de Enero 1235

Nació en esta ciudad de Palma el Beato Raymundo Lulio.

En su juventud se entregó á todo género de liviandades. Por un milagro de la divina gracia

se convirtió al Señor en este mismo día del año 1266. Con la conversión quedó tan trocado, que de hombre vano pasó á ser ejemplo de humildad; de deshonesto, anacoreta penitente y, por fin, de un Santo fué transformado en apóstol.

Sus restos se conservan en la iglesia de San Francisco de esta ciudad.

1553

La beata Catalina Thomás tomó el velo blanco, empezando el noviciado en el convento de Santa Magdalena de esta ciudad.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en San Jerónimo: exposición á las seis: á las diez y media misa mayor con música y sermón que dirá el P. Agustín Gual, Escolapio. Al anochecer, conclusión del triduo con sermón por D. Mateo Garau, Economo de San Miguel, *Te-Deum* y la reserva.

Otras funciones

En San Francisco, solemne fiesta en honor de San Sebastián; á las diez y media misa mayor con sermón á cargo de D. Antonio Mateu, Presbítero.

En Montesión á las siete y media comunión general para los Congregantes de San Luis Gonzaga. Al anochecer, el ejercicio de costumbre con plática.

En el Socorro, á las siete comunión general para los Cinturados. Por la tarde, Rosario, plática y procesión con el Santísimo por el ámbito de la iglesia.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Paz, en San Jaime.

Se desea vender á voluntad de su dueño una casa y solar sita en la calle de San Jaime de esta Ciudad.

Para informes dirigirse á Don José F. Comellas, Corredor de Comercio de esta plaza. 8-1

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Un nuevo impuesto

Madrid 24 á las 2 t.

El Gobierno, ante la necesidad de recursos, proyecta crear un impuesto de guerra para las mercancías peninsulares y extranjeras que se importen en Cuba.

El Sr. Cánovas explorará el ánimo de los principales fabricantes de España.

La comisión vizecaína que ha llegado á Madrid se muestra muy conforme y tiene sobre el asunto una actitud muy elevada y patriótica.

Nombramientos

Madrid 24 á las 3'30 t.

Hoy se han firmado los siguientes nombramientos: el de intendente de Cuba á favor del Sr. Sanchez Busto; el de secretario general del gobierno de Cuba á favor del Marqués de Palmerola; el de Gobernador de la provincia de Santa Clara á favor del Sr. Denis.

También se ha hecho una combinación de magistrados para ultimar el asunto relativo al indulto de la pena de muerte en Cuba.

El Sr. Cánovas insiste en afirmar que por ahora no hay nada de lo de la disolución de Cortes.

Motin de cigarreras

Madrid 24 á las 5'00 t.

» » 5'15 »

» » 5'30 »

Se ha reproducido en Sevilla el motín de las cigarreras. Lo que antes fué una cues-

tion baladí é insignificante se ha convertido ahora en asunto grave y de trascendencia, pues además de las 5.000 mujeres que trabajan en la fábrica, la opinión ha reaccionado en favor de su causa.

El descontento tiene origen en la explotación de que son objeto, y en las vejaciones que se las hace sufrir; la que en otro tiempo ganaba dos pesetas gana una en la actualidad, y si llega dos minutos más tarde á la fábrica ha perdido el jornal del día.

Desde la calle de San Fernando hasta muy cerca de la Catedral estaba llena de amotinadas. Luego recorrieron las calles de las Sierpes, la Campana, la Feria, hasta llegar á la Macarena. Otros grupos salieron por la puerta de Jerez hasta la puerta de Triana, que es el barrio que dá más contingente á la fábrica.

Las manifestantes armaban un griterío infernal pidiendo la destitución del ingeniero director del establecimiento.

Las revoltosas apedrearon á la benemérita.

Como siempre que se amotinan las cigarreras, el acto resulta imponente, pero degenera siempre en broma. Los toreros, de que está plagada á todas horas la calle de las Sierpes, los chiquillos vagabundos, la gente que no tiene nada que hacer, y hasta las personas serias son los primeros en reirse.

Por la noche el motín de las cigarreras ha sido el asunto de todas las conversaciones en los cafés, en los círculos de recreo y por la calle.

El asunto no ha pasado á mayores; ha quedado completamente restablecido el orden.

Tropas á Cuba

Madrid 24 á las 5 t.

Para completar trece regimientos de infantería y tres batallones de cazadores que han de marchar á Cuba, serán llamados los reclutas del año último, que se encuentran actualmente con licencia.

Impuesto sobre mercancías

Madrid 24 á las 5'10 t.

Por ahora no se hará reforma alguna en el arancel de Cuba.

Queda limitado tan solo á un impuesto de guerra transitorio sobre las mercancías nacionales y extranjeras que se introduzcan en aquella isla.

Ignórase la entidad del impuesto aunque presumo no será excesivamente gravoso.

Inauguración de obras

Madrid 24 á las 5'15 t.

Para inaugurar ciertas obras públicas han salido en tren expreso, el Ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio de Su Santidad, ocupando ambos un break.

El Gobernador de Granada les espera en la estación de Loja.

Moncheta

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Puntos de parada and HORAS. Lists various locations and their corresponding times.

Férias de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sencellas. Domingo 20, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor, fró Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcúdia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with 3 columns: Pueblos, Puntos de parada, and HORAS. Lists destinations and departure times.

Hojas del Calendario

Calendar grid for January 25th and 26th, including dates and events.



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que rige desde el 20 de Octubre De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'12 mañana, 2'15 y 5 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11'45 mañana y 5'30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6'27 mañana, 12 15 y 5'45 tarde. Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.



Vapores Correos

Salidas Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcúdia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcúdia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcúdia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcúdia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Últimas Noticias DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital:

El presidente de la Sociedad de socorros mutuos *La Fraternal Fvrense*, D. Miguel Payeras, nos ha favorecido con una invitación para asistir á los bailes de máscaras que se han do celebrar en dicha sociedad los días 25 del actual y 1, 8 y 15 del mes de Febrero próximo.

De regreso de la licencia que se le había concedido se hizo ayer cargo del Lazareto súbico de Mahón, el director de la misma don José Agustín Sagarra.

Por el Gobierno civil de esta provincia ha sido aprobado el reglamento de la nueva Sociedad de socorros mutuos *La Hermandad Humana*, establecida en el caserío de los *Hostalots d'en Cabellas*.

Servicios prestados por la guardia civil: Habiendo notificado á la del puesto de Porreras, que del predio *Son Ramona* de aquel término municipal, habían sido cortados veinte y nueve pinos, se puso á practicar las diligencias del caso, los cuales dieron por resultado la detención de un sujeto vecino de Campos, que como autor del hecho ha sido puesto á disposición del juez con petente.

También han sido entregados á dicha autoridad los veinte y nueve pinos cortados, los cuales tenía en su poder el detenido.

TELEGRAMAS

Noticias de Cuba

Madrid 24 á las 9'30 m.
" " 9'40 "
" " 9'50 "
" " 10'10 "
" " 10'20 "

Nos comunican desde Matanzas que el Teniente del puesto de Cervantes con el

destacamento de Pipian encontró á una partida compuesta de cuarenta rebeldes, ocasionándole algunas bajas.

Además se apoderó de once rebeldes figurando entre ellos el cabecilla Collazo.

Todos fueron conducidos al poblado de Cervantes.

El general Marín ha ordenado que se le forme juicio sumarísimo, creyéndose que serán fusilados.

El general Marín ha dispuesto una importante operación para cortar el paso á la partida de Máximo Gómez.

Este se halla en situación bastante comprometida, pues tiene á la columna de Molina que se halla en Cidra, la de Macon en Cornell picando la retaguardia de los rebeldes, la del general Linares al sur y la del general Aldecoa al norte.

Renace la expectación en la Habana y se van recobrando las esperanzas perdidas.

Se ha inaugurado en la Habana, un nuevo hospital militar.

Fuerzas del batallón Alfonso XIII han sostenido un reñido combate entre los poblados de Gautiaria y Soledad, provincia de Villas, con una partida de rebeldes en el que murió un cabecilla mejicano.

La partida de Maceo se vió también perseguida de cerca por una de nuestras columnas, si bien no pudo darle alcance por haber anochecido.

Telegrafían de Colon que una sección de la partida de Máximo Gómez almorzó en Jovellanos notándose con tal motivo movimientos de rebeldes por los alrededores de Colon.

Se ha suicidado en Matanzas el presidente de la Diputación y médico reformista Don Federico Gispert.

El cabecilla Castillo ha sido enterrado en Camarones.

Las tropas se apoderaron en Talavera de varios caballos, cartuchos, armas, un botiquín y algunos libros de táctica de caballería, pertenecientes á los rebeldes.

Venta de Lorezo Marques.—Rumores.

Madrid 24 á las 10'30 m.

Lisboa.—Circulan rumores de que trata de venderse á Inglaterra la colonia de Lorenzo Marques.

El ministro de la Marina lo ha negado terminantemente. El parlamento, añadió, no enajenará una mínima parte del territorio de Portugal por superior que sea el precio ofrecido.

Varias Noticias

Madrid 24 á las 10'40 m.

S. M. la Reina está satisfechísima de la representación de los jesuitas que fueron á cumplimentarla ayer con motivo del santo de su augusto hijo.

Sanguily ha designado al Sr. Salmeron para que le defienda ante el Tribunal Supremo.

Se ha instruido juicio sumarísimo contra el cabecilla Collazo y los otros prisioneros que hizo el teniente del puesto de Cervantes. Esto prueba que ya empieza á dar resultado la variación de conducta.

Extrañeza.—Recepción

Madrid 24 á las 10'50 m.

La prensa encuentra extraño que no resulte nada de los procesos municipales, apesar de los hechos denunciados.

En la recepción celebrada en la Habana con motivo del santo de S. M. el Rey, se ha notado la ausencia de los autonomistas.

En Tanger, apesar de celebrarse ayer la fiesta oficial, no se izó la bandera española en la legación.

El señor Sagasta

Madrid 24 á las 11 m.

Los amigos del señor Sagasta aseguran que la actitud de éste es la de esperar los acontecimientos que puedan suceder. Sus propósitos son los de consignar una solemne y pública protesta, en la que declinará su responsabilidad por los actos que presume, que el Gobierno realizará con las actuales Cortes.

Una plaga del trigo

Madrid 24 á las 11 m.

En Valladolid siguen preocupando los estragos que está causando en el trigo un insecto, el cual verifica en desarrollo en el tallo de dicha planta, produciendo su destrucción.

Amenaza propagarse con gran rapidez. Se están estudiando los remedios para atacar al desarrollo de tan perjudicial insecto.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

FONOLLÁ Y MATEU

“TENDA FONDA”

BARATURA SEMI-REGALO



Que tenemos el gusto de anunciar á nuestra clientela y al público en general.

Acabamos de recibir 150 piezas dibujo escogidos en sedería colores y negras, crespones fantasía y bengalinas parisien encargadas fabricar expofeso para Teatro, Reunión y Paseo.

Surtido completo y variadísimo en nuestra sección de géneros negros.

Notables rebajas de precios en las demás secciones de la casa.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.—Nuestro SEMI-REGALO que ofrecemos hoy regirá por todo el presente mes. Pasada dicha época continuarán los precios corrientes y muy limitados como de costumbre.

“TENDA FONDA” Calle de Quint, 9 y 13

Espárragos de Argenteuil

Plantas de dos años de edad; deben sembrarse durante el presente y el próximo mes. Se han de venta en el predio «Torre de Puigdorfil» situado en el primer kilómetro de la carretera de Palma á Sóller.

En el mismo predio se encuentran también en venta: pitachos, almendros, melo cotóneros y cerezos de variedades escogidas.

Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

ALQUILER

En la calle de Gater n.º 5 hay un segundo piso para alquilar, con las comodidades apetecibles y agua. Darán razon en el principal. vs.

SE ALQUILA

un entresuelo situado en la calle de San Pedro No Vasco, número 1. En la misma casa, principal primero, informarán.

Traspaso de tienda

Por falta de tiempo se verifica el de la de sombreros de s. hora n.º 33 de la calle de Brossa con todas sus existencias. Informes, calle de la Unión, núm. 36.

ALMONEDAS

De cómodas, sillerías, mesas escritorios, una cama antigua, cuadros y otros objetos.

SOLO POR SIETE DIAS

Calle de Santo Domingo, número 15. Despacho: de 9 á 2. 7-1

Lecciones á domicilio

A precios módicos se dan lecciones de francés é italiano á domicilio.

Para informes calle de la Soledad, número 29, principal. 31-22

Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden pedir cantidad bastante crecida. Para mas informes, dirigirse á la Secursal de los señores Amengual y Muntaner, de Inos, Rectoría 12. ml-s

PÉRDIDA.—Suplicase á quien tenga en su poder una paloma mensajera joven de color avinegrado, puntas de las alas y cola, blanco algo sucio, extraviada desde el lunes, se sirva entregarla en esta imprenta mediante la correspondiente gratificación. 3-2

SOLUCIÓN

de Bifosfato de Cal medicinal del Instituto religioso

LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARÓ

Esta solución preparada por el Doctor Fremet, se emplea eficazmente para combatir *escrófulas, debilidad general, reblandecimiento y carie de los huesos, bronquitis crónicas, catarros intestinales, tisis tuberculosa* en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complejión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente el apetito y fuerzas.

Precio: 1/2 litro, 3 pesetas el litro, 5 pesetas

Se vende en todas las buenas farmacias. Depósito en ésta: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

• EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO • MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.
Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª
Tallers, 22.—BARCELONA

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Relojería Alemana

Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de pared.
Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Especialista en Cronómetros

GUILLERMO KRUG

33—Calle de Colón, 33—PALMA

